
作成日： 2012 年 5 月 27 日 議 事 録 

乙月自治会 平成 24年度 第  2 回理事会 作成者： 平野 

開催日時 2012 年  5 月  6 日（日） 9:00 ～ 12:00 

開催場所 市原市ちはら台桜小学校 ミーティングルーム 

出欠確認 欠席者：西風会計、刈屋会計監査 

 
１.会長報告・・・吉澤 
・4/8(日)10～12 時自治会連合会第 11 回総会へ出席。 
 年間活動、事業計画別紙の通り。 
 連合会役員信任にあたりいくつか質問。対応に不満があった為、会長以下副 
 会長３名は新役員に対しては、信任せず。 
 予算案の中に防犯カメラの予算として３５万計上されていたが、少ないと質 
 問。別途一般会計の修理代として９０万計上してあるので計１２５万予算で 
 考えていると回答。 
・4/8(日)13～14 時 20 分ちはら台地区民会議定期総会へ出席。 
 この団体の活動内容は、学校・地域懇親会、放課後子ども教室、畑、体験講 
 演会、村田川リバーサイドウォ―ク，夏季パトロール、挨拶運動参画、年末 
 一斉パトロール参画、バス停陸橋への壁画作成、陸橋への交通安全横断幕取 
 り付けなど。 
・4/8(日)14時30分～15時50分社会福祉協議会ちはら台支部評議委員会出席。 
 社会福祉全般に携わる団体。 
 乙月自治会から１０７６００円（５３８世帯×２００円）を会費として納入。 
 私（吉澤）は評議員になっている。 
・4/8(日)16~17 時 20 分ちはら台地区体育振興会総会へ出席。 
 市民体育祭、ソフトボール大会、ソフトバレー大会をメインに計画運営。 
 私（吉澤）は理事になっている。 
 乙月自治会から５３８００円（５３８世帯×１００円）を会費として納入。 
 各自治会から体育祭運営委員を１名選出（５/１１まで）・・大野副会長へ依

頼。 
・4/8(日)18～20 時 新旧会長歓送迎会・生命の森リゾート翠州亭にて。 
 寒河江前会長、吉澤の 2 名で出席。会費一名５０００円（自治会予算にて） 
・4/22(日)9 時 30 分～12 時 新任自治会研修会（市役所関係者主催） 
 自治会長の役割 
 行政手続きについて（防犯、防災、ゴミ、公園、道路関係） 



 市原消防局より・・ちはら台地区の昨年度の火災発生件数報告 
 建物火災２件（建物自体が延焼したわけではない）、その他火災１件（せん 
 どう裏）火災報知器の設置をお願いしたい。 
 環境部クリーン推進課より・・・ごみ収集方法・処理手数料変更 
 リサイクル率や市民生活利便性の向上、ごみ収集の原価に応じた処理手数料  
 の適正化を進める為、１０月１日からごみの収集方法やごみ手数料などを変 
 更します。新しい（家庭ごみ・資源物の分け方・出し方）パンフレットや（家 
 庭ごみ収集カレンダー）の配布、ごみステーションの看板変更などは、９月 
 頃行います。大きく変更されるのは、１０月よりペットボトルのごみステー

ション収集開始。専用ネットをゴミステーションに設置。尚、キャップは回

収無し。 
・外灯の電球交換・・・下記いずれも支所にて対応可能。 
 黄色のステッカーに黒数字・・・道路維持課の管轄 
 緑色のステッカーに黒数字・・・防犯対策室の管理 
・市原市より自治会に対して行政協力交付金が支給される。 
 ４８０００円＋世帯数×４００円から左記の１６/１００と１００００円を差

し引いた金額。 
・自主防災会の設立 
 設立すると防災グッズ代として上限５０万円が支給される。 
 防災訓練の炊き出し等の物品購入費として上限１０万円/年まで支給。 
 乙月自治会としては、4 丁目自主防災会と 9 丁目自主防災会に分けることを

検討する。 
・選挙立ち合い人 
 会長・副会長で対応。期日前投票・・・市津支所にて。選挙当日は地区４カ 
 所に分配（各自治会から２名）。ちなみに近々の選挙は来年３月に県議会議

員選挙がある。 
・4/22(日)13 時～15 時 30 分 自治会連合会４月度定例会長会 
【報告事項】 
１、市原市町会長連合会関連 
・10/20(日)午前に市長と町会長のまちづくり懇親会（市長への質問・要望・意

見交換）。 
・12/21(金)第４５回市原市町会長会（市民会館小ホール） 
２、安心安全な生活のための講演会について 
３、２３年街づくり懇親会テーマに関する状況報告 
・京成電鉄ちはら線ちはら台駅前再開発（市としてはＵＲに期待）・・現状困

難。 



・高校新設のお願い・・統廃合で減らしていく傾向にある（Ｈ１４→１４２校） 
 （Ｈ２４→１２７校）市立高校の年間経費７～１０億円・・無理。 
・防犯カメラの問題点・・設置は難しくはないが、その後の維持管理・補修 
 に費用がかかる。県や他市の状況を確認するとその費用の保持制度は無い。 
４、各種団体総会について・・・上記記述の通り。地区民会議への委託事業費

の復活を考えている。 
５、西中学校運動会・・（４/６開校）～２７０名で開校、バリアフリー。 
６、小学校運動会・・ 

学校 日程 予備日� 予備日�� 
ちはら台桜小学校 ５月２６日（土） ５月２７日（日） ６月２日（土） 

水の江小学校 ５月２６日（土） ５月２６日（日）  
清水谷小学校 ５月１９日（土） ５月２０日（日） ５月２６日（土） 
牧園小学校 ５月１９日（土） ５月２０日（日） �５月２６日（土） 

�５月２７日（日） 
７、冷蔵庫購入・・自治会の冷蔵庫が壊れたため購入。（１台は市野会長寄付） 
８、防犯カメラＮｏ３移設・サーバー設置。Ｎｏ３もみの樹台と大岬の間？移

設。現在１６台＋ダミー２台。サーバーの容量不足・・１台容量の大きいサ

ーバーを買った。今まであった２台のうち、１台をいかし、もう１台を予備

とする。 
９、村田川清掃ボランティア・消防団員登録状況について。村田川・・現在２

２名登録（まだ募集中）。消防団員・・未だ登録無し。 
１０、一斉清掃について・・５/２７（日）が基本だが単位自治会にお任せ。 
 ５/７まで」に支所にて収集袋を受け取って下さい。（当日の予定人数と集積

場所報告の事）。 
１１、旭市支援・・今年度も支援していく。 
１２、防災用備品について・・防災用具の保有調査（レスキューセット、爪切

ジャッキ、チェンソー、タンカ、救急箱，ツルハシ、スコップ、消火器、発

電機、投光器、その他防災井戸）。井戸を持っている世帯調査するとよい。 
１３、委員会報告（広報委員会）・・鶴見虹子選手の取材（４/７～８代々木体

育館・全日本選手権）。連合会でバックアップしていく。 
１４、その他。選挙推薦について・・すでに公明党（高槻）から推薦依頼があ

った。第３回ちはら台地区町会親睦ゴルフ大会について。 
【議題】 
１、総会議事録について。一通り読み合わせをした。 
２、春のあいさつ運動について（２０日はせんどうのみ 15:30～16:30） 
 実施日：Ｈ24.5.20～5.25 乙月自治会：さくら台桜小学校前(7:15～8:15) 
責任者はかずさの杜会長井上さん。のぼり２本、タスキ２０本。シニアクラ



ブ：東４丁目交差点（7:15～8:15）責任者は乙月自治会吉澤。のぼり１本、タ

スキ１０本。 
３、コミュ二ティー広報紙連合会紙面内容について。自治会案内欄があるが、

今年度乙月自治会の紹介は無い。 
４、掲示板補修について。雨風にうたれる掲示板だった→新規に雨水防水対策

がなされたものに変える。（観音引き戸、鍵付き、アルミ部材） 
５、消防設備点検について。支所や自治会館の防災管理は連合会役員等で行っ

ていたが、不特定多数の出入りがある設備なので役員管理ではダメと指摘を

受けたらしい→わかな防災という会社と契約をした。自治会館の事務所だが

扉が１箇所しかなく、何かあったら逃げられない。窓も格子入りガラスのた

め破って脱出は不可能。そのため、非常口を設置する（１２９０００円） 
６、ユニモ協議会について・・年２回ほど行っていく。 
７、その他。地区民会議への補助金を考えている→何故補助金を打ち切ったの

か、その点がクリアされていなければ賛同できない。（吉澤） 
２.一斉清掃（5/12）について・・・大野・三宅 
 （実施日）５月１２日（土）雨天時は１３日に順延。 
      雨天中止の決定は当日朝８時の天候判断。中止時はＨＰと会長メ 
      －ルで班長、運営委員にお知らせいたします。 
（スケジュール）８：３０各班長宅前に集合。 
        ８：４０清掃開始 
        ９：１０清掃終了 
３．防災訓練(5/12)について・・・鈴木・太田 
 （実施日）５月１２日（土）１２日のみ実施。雨天の場合中止。 
 （スケジュール）９：３０各班長宅前集合→桜小学校へ移動。（受付にて人 
         数報告）  

９：４５会長挨拶、防災訓練の概要説明。 
         ９：５０各種防災訓練開始 
         １２：００終了 
（訓練内容）各ブロックに分かれ、（Ｂ、Ｅブロックは合同）訓練�～�を交代

で訓練する。 
・訓練�：初期消火訓練 水消火器を使用した消火訓練。 
・訓練�：応急救護訓練 三角巾で救護用具を作り、怪我人等を救護する訓

練。 
・訓練�：震度体験 各班希望者は起震車上で本物の震度を体験する。 
・訓練�：新聞紙の活用体験 家庭や避難所での新聞紙の活用を考慮し、新聞

紙スリッパを作る。 



・訓練�炊き出し訓練 ハイゼックス米の作り方を講習、試食。 
・訓練�出前講座（おでかけくん）市職員が講師として出向き、ごみ分別関係の

講習会などを行います。 
 上記訓練、�、�、�については人数制限あり。 
訓練補助は、役員及び運営委員を防災訓練補助要員として配置。 

４．防犯活動について・・・彦坂・野本 
 参加者（人/日）10.2 人、レギュラー数（人/日）6.5 人、レギュラー以外（人/

日）3.6 人。どのようにしたら参加人数（レギュラー以外）を増やせるか？ 
 一人一人の認識を深めるために個々に目標をたててもらう、子供たちには参

加したときにスタンプを押すなど多数意見が出た。犯罪のない明るい町にす

るため防犯パトロールを自治会全体の意識づけすることが課題となる。今後、

理事会で検討していく。 
５．上期会費徴収及び会員現状について・・・西風 
 欠席のため、報告はありませんでした。 
６．夏休みラジオ体操について・・・彦坂・野本 
 １．目的 
 ・近隣四自治会（乙月、霜月、みかげ台、かずさの杜）の連携と会員の親睦。 
 ・子供達の夏休みの早起きの習慣づけと会員の健康促進。 
 ２．実施日時（案） 
 ・7/23(月)～7/31(火)(前期)土日を除く７日間。 
 ・8/20(月)～8/24(金)(後期)５日間  合計１２日間。 
 ・午前６時～１５分程度（ラジオの放送時間内）。 
 ・雨天中止。 
 ３．懸案事項 
 ・ラジオ体操カードの調達。 
 ・会場。 
 ・雨天中止判断と会員の連絡方法。 
 ・ラジオ体操カードのスタンプ方法。今年度の参加スタンプは役員のシャチ  
  ハタ印にしてはどうかとの意見あり。今後、４自治会で検討していく。 
７．ＰＡシステムについて 
 ・背景・・乙月自治会で保有するＰＡシステムは、６，７年前に購入したヤ 
  マハ製 Stagepas300 という出力 300W のものです（当時の購入価格は、吉 
  澤さんの記憶によると約 75,000 円）。PA システムの出力と人数の関係は、 
  概略、屋内ならば 1W あたり１人、野外ならば 1W あたり 0.5 人と言われ 
  ており、現行の 300W 品では、桜小学校の校庭やみかげ台公園野球場等、 
  広い場所での使用に際しては、少し能力不足の感があります。そのため、 



  新規に 900W 品の購入を提案（現行品は他自治会に売却）するものです。 
  ・購入予定品、売却先は今後検討していく。 
次回理事会・6/3（日）9時～12 時 ちはら台桜小学校ミーティングルームにて。 
 
   
  
   
 
 
 
 
 
  
 
  


